
■香港文匯報記者 郭家好

民建聯立法會參

選團隊昨日就防疫

抗疫工作向政府提

出四項緊急要求，

包括要求政府向中

央請求支援，推行

全民檢測、設立「防疫抗疫基金

3.0」、善用中醫藥抗疫及加強疫點深

度清潔。民建聯主席李慧琼表示，將會

去信行政長官及約見政府表達相關意

見，希望行政長官能帶領政府團隊集中

資源做好抗疫工作，包括切斷社區的傳

播鏈及幫助醫療系統等，強調市民的健

康生命才是最重要的。
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至於被問及是否贊成押後選舉，李慧琼指基
於防疫最優先的原則，如果政府決定延期

選舉是合適，但政府要充分考慮相關的法律基
礎。

葛珮帆陳克勤冀協調抗疫
立法會議員葛珮帆及陳克勤亦都表示，因應

目前疫情，反映本港在抗疫工作的攻堅上出現短
板，要求政府盡快請求中央政府支援，包括協調
更多內地檢測單位支援本港病毒檢測工作、調派
工程隊伍協助本港興建更多臨時醫院及檢疫中
心，以增加本港隔離病床及檢疫單位數目。
葛珮帆又指，政府應及早與港大深圳醫院共
同制訂預案，若本港確診人數持續上升至醫療系
統難以負荷，可由港大深圳醫院提供協助，分擔
及加強本港的防疫抗疫工作，確保本港的抗疫醫
療物資和設備供應充足。

周浩鼎鄭泳舜促助失業者
立法會議員周浩鼎及鄭泳舜則要求，政府在

今年8月份內推出第三輪「防疫抗疫基金」，並
把於頭兩輪措施中未獲支援的行業納為第三輪的
支援對象，以及善用第二輪基金中部分資助計劃
的餘款。另外，就失業問題不斷困擾市民，他們
要求政府盡快推出「失業援助金」，支援失業人

士渡過難關，解救他們的燃眉之急。

陳恒鑌倡聘私家醫生協助
立法會議員陳恒鑌則要求政府動員更多中醫
參與抗疫工作，包括支援市民預防疾病、為緊密
接觸者及復康者調理身體及研究讓中醫參與治療
確診患者。他亦要求政府善用私營醫療資源，聘
請私家醫生進駐「方艙醫院」提供協助，分擔公
立醫生的工作量，達至公私營醫療互相扶持。
民建聯副秘書長黎榮浩表示，九龍東疫情爆

發嚴重，可以用「九東淪陷」來形容，惟政府的
檢測範圍遠遠不足，更有確診者遲遲未能送院，
增加傳播風險。他要求，政府盡快為全港市民進
行免費病毒檢測，並改善樣本瓶派發安排及效
率。同時衞生署也應向房屋署和物業管理公司通
報具體情況，以便大廈盡快進行清潔工作，房屋
署亦需要檢視大廈渠管是否有傳播病毒風險。

顏汶羽建議增聘清潔工人
民建聯副秘書長顏汶羽認為，現時政府有三

個部門面對資源不足問題，包括房屋署、路政署
及食環署，建議政府額外增聘清潔人手和增配清
潔工具。

劉佩玉促增資源落區滅毒

鑒於防疫人手緊絀，民建聯區議員劉佩玉要
求政府增撥資源，為社區裏的公共設施、公共街
市、各類院舍等，進行深層消毒清潔，消滅可能
殘留在社區環境中的病毒，確保社區安全。

譚榮勳：支援院舍購物資
民建聯譚榮勳指出，現時一些安老院舍負擔

大，很多用品要被即棄，令院舍開支及消耗倍
增，「院舍負責人有苦自己知」，故要求政府加
強對這些機構的支援。
已報名參選立法會九龍西的還有梁美芬團

隊、陳凱欣團隊，以及李安求、岑子杰、毛孟
靜、民協何啟明團隊、張崑陽、潘焯鴻、楊偉
業團隊；九龍東還有鄧家彪團隊、謝偉俊，以
及黃之鋒、譚得志、譚文豪、李嘉達、胡志偉
團隊、梁凱晴；新界西還有麥美娟團隊、何君
堯團隊、田北辰團隊，以及鄭松泰、郭家麒、
張可森、黃子悅、朱凱廸、伍健偉、梁飛雪；
新界東還有林克霖、陳玉娥、黃兆健、劉頴匡
團隊，何桂藍、楊岳橋、陳志全、范國威團
隊、李梓敬團隊、林卓廷團隊、李啟迪、趙佩
玉、鄒家成；另外區議會（二）功能界別參選
人還有岑敖暉、涂謹申團隊、鄺俊宇團隊；區
議會（一） 功能界別還有陳振哲、劉卓裕、
司馬文；社福界還有張志偉、呂智恆。

香港文匯報訊（記者 郭家好）已報名參選
立法會九龍東的民建聯副秘書長黎榮浩昨日與團
隊成員潘卓斌到達慈雲山慈正邨，了解檢測計劃

情況及向街坊解說深喉唾液檢測的資訊，他要求
政府盡快公布未來兩星期各公共屋邨的檢測時間
表及安排。

黎榮浩指，當天派樽地點是正和樓、正泰樓及
慈正邨服務設施大樓，認為情況大致可應付。他
要求政府盡快公布未來兩星期各公共屋邨的檢測
安排，同時把檢測計劃用作先導計劃，盡快擴展
至慈愛苑、慈安苑、沙田坳邨、毓華街一帶、鳳
德邨及鳳禮苑，並於全港推行，但九龍東優先。

黎榮浩潘卓斌促屋邨速擴檢測

香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）面對攬炒派、黑暴派
肆意破壞社會，角逐連任立
法會區議會（第二）的民建
聯主席李慧琼昨日透過短
片，講述過去一年市民被迫
活在黑暴的恐懼中，今年又
遇上新冠疫情，攬炒派卻千
方百計分化社會，企圖從
中取得政治利益。她強
調，抗衡攬炒派攬炒香
港、讓香港走出黑暗，需
要大家團結，站出來投票
支持建設力量。
李慧琼在短片中描述，去

年香港經歷了非常動盪的一
年，發生很多難以想像的情
況，例如每日塞車的紅磡海
底隧道被黑暴霸佔14天，沒
有車輛可以駛過，又或是新
界北居民主要的幹道吐露港
公路，同樣被黑暴破壞，港
鐵隨時要停駛，周末本是讓
大家放假輕鬆的日子，卻處
處是暴力衝突，更甚是市民
之間因顏色立場、矛盾愈來
愈嚴重，家庭、朋友不瞅不
睬，有些父母、子女關係破
裂。
李慧琼續說，只是走在街

上，大家都不敢再講自己的
政見，害怕隨時會被黑暴行
私刑，馬鞍山有市民被暴徒
用火燒，須接受多次的植皮

手術，至今仍未完全康復。
上水羅伯更被暴徒用磚擲
死。
當大家期望踏入2020年

黑暴可以緩和下來，卻又
遇上新冠疫情，李慧琼指
出，很多行業都遇到致命
的打擊，失業率上升到新
高，很多基層、中產家庭
的飯碗不保，或者八折支
薪、放無薪假，很多市民
都期望可以盡快走出黑
暗，但竟然有一班政客為
了自己的政治利益，繼續
揚言要攬炒香港。
李慧琼強調，為了香港、

為了大家，絕對不能再攬炒
下去，其參選團隊的目標就
是要抗衡反對派攬炒香港，
要讓香港走出黑暗、重見光
明，呼籲市民投票支持建設
力量，一起撥亂反正，為香
港重燃希望。
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■李慧琼透過短片，呼籲選
民投票支持建設力量。

李慧琼fb短片截圖

■■民建聯立法會參選團隊舉行記者會民建聯立法會參選團隊舉行記者會，，就防疫抗就防疫抗
疫工作向政府建言疫工作向政府建言。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

民記參選團隊 建言四招抗疫
求助中央支援 再推基金救市 善用中藥抗疫 深度清潔疫點
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）疫情下醫療系統
壓力激增，但部分醫生組織仍堅拒中央派員協
助。工聯會麥美娟、郭偉强、陸頌雄及鄧家彪昨
日先後到香港醫學會及衞生署請願，指行政長官
委任內地專業人員參與本港抗疫工作有合法依
據，且中央政府亦曾派員到外國協助抗疫，具足
夠經驗和能力，呼籲香港醫學界放下對內地醫療
系統的歧見，齊心抗疫。

麥美娟表示，本港醫院檢測能力有限，每日能
提供的檢測名額不足，無法有效切斷社區內的隱
形傳播鏈。她認為，由中央出手為全港市民檢
測，及協調內地醫護到港支援合情合理，亦是現
實唯一可行的抗疫辦法。

麥美娟：內地團隊有經驗
對有醫學界成員早前聲稱內地醫療系統與香港

有異，無法有效遏止香港疫情，麥美娟反駁指，
內地曾派員到意大利及伊朗協助抗疫，並無出現
溝通及協作問題，加上現時香港檢測系統瀕臨崩
潰，由私營醫院做全民檢測是不切實際，希望業
界放下歧見，而衞生署在面對政治偏見時，更應
堅定領導大家從實際的方向抗疫。

陸頌雄：醫學界應棄歧見
陸頌雄強調，內地醫護人員在抗疫方面有口皆
碑，且行政長官可依據《預防及控制疾病條例》委
任內地相關人士在港執業，籲醫學界放下歧見。

郭偉强：本港醫療難負荷
郭偉强則表示，人手充足才是抗疫關鍵，又指

本港醫療系統已不堪負荷，認為放下對內地醫療
系統的偏見，才能真正保護醫護和市民健康。

鄧家彪：有人憂利益受損
鄧家彪質疑，有人因擔心內地人員參與香港抗疫
工作會減少本港私營醫療機構的利益，才堅拒中央
支援。對於特區政府今日起全面禁止堂食，鄧家彪
坦言，從事清潔、建築及運輸行業的打工仔需長期
在戶外工作，難覓室內午膳的地方，冀政府放寬有
關禁令，例如每日中午12至下午2時內准許堂食。
工聯會並促請衞生署盡快落實全民檢測工作，配
合中央的抗疫支援，引入國家醫療隊伍並進行全民
檢測，盡快效法國家建立方艙醫院的抗疫模式。
已報名參選立法會香港島的還有張國鈞團隊、

葉劉淑儀團隊、梁晃維、袁嘉蔚、鄧偉俊、莊芷
茵團隊、鄭達鴻、許智峯、袁彌昌。

工聯籲醫界與內地攜手抗疫

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）疫情連續多日確診「破
百」，更湧現大量源頭不明個
案，反映現時防疫措施有漏
洞。立法會九龍西參選人陳凱
欣建議當局盡快作出果斷措
施，包括加碼「抗疫援助
金」，每人多派5,000元，及
盡快落實「全民病毒檢測」，
找出隱形患者，遏止社區爆
發。
陳凱欣指出，當局抗疫工作

的部署繼續落後於疫情發展，
以公營醫療服務為例，疫情已
肆虐半年，理應一早透過增建
臨時醫療設施、公私營合作、
病人分流等措施，避免公營醫
療系統崩潰，現仍出現病床不
足，確診病人在家等候多日仍
未能入院的荒謬情況，令人難
以接受，未符公眾期望。

為應對第三波的疫情，陳凱
欣建議當局為「抗疫援助金」
加碼，直接向已登記10,000元
「現金發放計劃」的市民，額
外發放5,000元，為基層失業
人士提供「救命錢」，或可支
援市民購買防疫用品及選用私
營病毒檢測服務。
她並要求政府盡快落實全民

病毒檢測，找出社區中的隱形
病人，阻止新一波疫情蔓延，
還市民安心。同時，盡速增建
臨時醫療設施，以增加隔離病
床供應，尋找偏遠地區酒店作
檢疫用途，將社區爆發危險減
至最低；增聘醫護人員及善用
私營醫療服務，減輕公營醫療
服務壓力；加快竹篙灣檢疫中
心額外2,000個單位；及就疫
苗採購工作進行部署，以免耽
誤救治進度。

陳凱欣倡再派5000元

香港文匯報訊（記者 郭家好）民
政事務總署公布2020年至2022年分
區委員會名單，當中多名建制派前區
議員獲委任。就攬炒派聲稱政府意圖
「架空」區議會，並揚言分區委員顯
然是「政治酬庸」，多名獲委任的委
員接受香港文匯報訪問時強調，是次
委任完全合法合理，為服務市民提供
多一個平台，而且委員是沒有薪酬，
斥責攬炒派在胡說歪理。

民政事務總署昨日公布2020年至
2022年分區委員會名單，當中多名
建制派前區議員獲委任，民主黨深
水埗區議員袁海文接受媒體訪問時
稱，是次委任是「政府意圖製造另
一個區議會，並欲架空原來區議
會，製造另一個平行時空……分區
委員會委員則顯然是政治酬庸」。

曾憲康：政治化無助民生

獲委任為屯門東南區分區委員的民
建聯曾憲康表示，是次委任由民政事
務總署決定，再由個人決定是否接受
委任，做法合理。他指，分區委員會
可以更廣泛關注不同社區事項，且屬
諮詢平台，能擴大聆聽地區持份者的
聲音，看不到為何分區委員會會變成
「政治酬庸」。他批評攬炒派事事政
治化，無助推動社區發展。
獲委任為屯門西北分區委員的屯

門區議會前副主席李洪森表示，是
次委任合法合理。他指，現時由攬
炒派主導的區議會比較混亂，「七
個多月來一事無成。」他認為，分
區委員會能從不同層次及平台反映
地區和民生議題，如樓宇管理及設
施改善等。

李洪森：攬炒派一事無成
他強調，由前區議員擔任委員能有

更好經驗關顧社區問題，「委員全心
全意投入服務，而且是沒有薪酬的，
又哪來的『政治酬庸』呢？」

無視分區委員無薪 攬炒派屈「酬庸」

■麥美娟、郭偉强、陸頌雄及鄧家彪到香港醫學
會請願。 麥美娟fb短片截圖

■陳凱欣建議向合資格市民多派5,000元。 香港文匯報記者 攝


